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Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections 

 

Mittwoch, 23. April 2025 um 18:45 im Büro des VSS oder virtuell gemäss Art. 30a des 
Geschäftsreglements | Mercredi 23 avril 2025 à 18h45 au bureau de l’UNES ou virtuellement au 
sens de l’art. 30a du Règlement général  

 

Die Zeitangaben sind Richtzeiten. - Les durées sont données à titre indicatif.  

A) Formalitäten und Mitteilungen | Formalités et communications  

Zeit | 
Durée  

Nr.  1. Formalitäten  1. Formalités  Dokumente | Documents | 
Documenti  

5’  1.0  Sektionenzeit  Moment pour les 
sections  

  

10’ 1.1  Wahl Protokollführer*in  Élection rédacteur·trice 
du PV  

  

1.2  Bestimmung des Quorums  Décompte du quorum    

1.3  Abnahme der 
Traktandenliste  

Adoption de l’OdJ  1.3_2025-04-23_OdJ_SRat-
CdS  

1.4  Abnahme des Protokolls 
vom 26.03.2025   

Adoption du procès-
verbal du 26.03.2025 

1.4_df_2025-03-
26_PV_Sektionsrat  

  

Zeit | 
Durée  

Nr.  2. Mitteilungen  2. Communications  Dokumente | Documents  

30’ 2.0 SR-Präsidium  Présidence CS   

2.1  Vorstand  Comité exécutif  2.1_df_2025-04-
23_Mitteilungen  

2.2  Sektionen  Sections    

2.3  Kommissionen  Commissions    

2.4  Arbeitsgruppen  Groupes de travail    

2.5  Weitere  Autres    

 

B) Infopunkte | Points d’information  

Zeit | 
Durée  

Nr.  3. Infopunkte  3. Points d‘information  Dokumente | Documents | 
Documenti  

Wer | 
Qui   

5’  3.1  Politische Arbeit – 
update TaskForce 
Sparhammer 

Travail politique – update 
mesures d’économie  

3.1_df_2025-04-23_Politische-
Arbeit  

JuB & 
GuS 
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10’  3.2  Antrag VSPHS - 
Positionspapier  

Motion de l’AOHEPS - 
prise de position  

3.2_Beilage_Lehrpersonenmang
el-Anhang  
3.2_Positionspapier-
Lehrpersonenmangel  
3.2_Annexe-Positions-
lehrpersonenmangel  
3.2_Prise-de-position-pénurie-
personnel-enseignant  

VM 

5’  3.3  Übernächste DV: 
organisierende 
Sektion  

AD – printemps 26 : 
section organisatrice  

  

 

C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions   

Zeit | 
Durée
  

Nr.  4. Diskussion und 
Beschlusstraktande
n  

Discussions 
et décisions  

Dokumente | Documents  Wer 
| 
Qui  

30’  4.1
  

DV-Vorbereitung  Préparation à 
l’AD  

 
  

 

10’  4.2
  

Wahl: Vertretungsliste Élection : liste 
des 
représentation
s 

4.2_Vertretungsliste  

 

10’  4.3
  

Wahl: Mitglied der 
internen Anlaufstelle 
gegen sexuelle 
Belästigung  

Election : 
membre de la 
cellule interne 
contre le 
harcèlement 
sexuel  

4.3_Offre d’emploi cellule interne  
4.3_Stellenausschreibung Anlaufstelle gegen 
sexuelle Belästigung   

WA
S 

10’  4.4 Wahl: 
Vorstandsmitglied  

Élection : 
membre du 
comité  

4.4_d_2025-04-
14_VSS_Ausschreibung_Vorstand_Ressort 
Nachhaltigkeit  
4.4_f_2025-04-14_VSS_appel_comité-ressort 
durabilité  
4.4_d_2025-04-16_Vorstand_Florian Hebeisen  

 

10’  4.5
  

Wahlen: 
Kommissionspräsidien 
(SOLIC & CodEg) 

Élections : 
présidences 
des 
commissions 
(SOLIC & 
CodEg) 

4.5_d_2025-04-
14_Ausschreibung_CoP_SOLIC  
4.5_f_2025-04-14_Annonce_CoP_SOLIC  
2025-01-22   
4.5_f_2025-04-
14_UNES_Annonce_Présidence_CodEg  
4.5_d_2025-04-
14_VSS_Ausschreibung_Praesidium_CodEg 

CoP 

5’  Wahlen: Delegation 
BM89  

Élection: 
délégation 
BM89  

4.6_df_Wahl_delegation_BM89_2025_04_23.p
df  

EB 

 

D) Varia | Divers  
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Zeit | 
Durée  

Nr.  5. Varia  5. Divers  Dokumente | 
Documents  

Wer | 
Qui  

5’  5.1          

 

 

Anwesend | présent·e·s:  

• Vorstand | Comité exécutif : Julia Bogdan (JUB), Sophie Wang (WAS), Federico Di Napoli 
(FDN), Samira Guyot (GUS), Emile Blant (EB), Vincent Menne (VM) 

• Bureau : Carlotta Ehrenzeller, Orlane Brechbühl 

• Sektionen | Sections : Nuria Regensburger (students.fhnw), Sandro Arnet (SUB), Jaasintha 
Uthman (VSPHS), Michael Lin (VSBFH), Elena Genceviciute (skuba), Emma Hilgenstock 
(VSETH), Tania Pedro Manuel (FAE), Maxime Oswald (FAE), Serra Olgun (SOL), Ambre 
Wecke (FEN) 

• Assoziierte | Membres associés : Sandro Rohrer (Swimsa) 

• GPK | CdC : Ruben Garbade, Nicolas Triebold 

• Kandidierende | Candidat∙e∙s: Florian Hebeisen 

• Gäste | Invité·e·s : Asfad 

• Sitzungsleitung | Direction de la séance : Shathu Vasa, Kasimir Stadie 

 

Entschuldigt | Excusé·e·s : 

• Sektionen | Sections : - 

 

A) Formalitäten | Formalités  

1 Formalitäten | Formalités 

Shathu et Kasimir se présentent.  

Le comité se retire. 

Kasimir : Avez-vous quelque chose à dire ? 

Jaasintha : Ich habe eine positive Rückmeldung. Danke an Nuria für die Positionierung zum 

Lehrpersonnenmangel. Alles, was geschrieben würde war sehr gut. 

Elena : Nur als Information – bei uns wurde ein Antrag zum Thema Nachhaltigkeit angenommen. Die 
Situation an der Uni ist momentan ziemlich angespannt, es gibt derzeit viele unterschiedliche 
Meinungen. 

Nuria : Können wir darüber sprechen, wenn der Vorstand anwesend ist? 

Elena : Ja. 
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1.1 Wahl Protokollführerin | Élection rédacteur/rédactrice de PV 

Carlotta Ehrenzeller und Orlane Brechbühl werden ohne Opposition als Protokollantinnen 

gewählt. | Carlotta Ehrenzeller et Orlane Brechbühl sont élues sans opposition comme 

rédactrices du PV.  

1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist mit 9 anwesenden Sektionen und 2 

Sprachregionen erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) est atteint avec 9 

sections présentes et 2 régions linguistiques représentées. 

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l'OdJ  

Sandro: Die Anforderung des VSUZH war im Versand, aber ich sehe es nicht im Traktandum. 

Kasimir: Das wird bei der DV-Vorbereitung besprochen 

WAS : Je demande une modification pour le point sur les élections au Comité, qui est placé au 
mauvais endroit. Il s’agit d’une postulation pour une représentation, et non pour le Comité de l’UNES. 

Die geänderte Traktandenliste wurde ohne Opposition genehmigt. | L’ordre du jour modifié est 
adopté sans opposition. 

1.4 Abnahme des Protokolls vom 26.02.2025. | Adoption du PV du 26.02.2025. 

Sandro: Uneser Jubiläum findet nicht am 8., sondern am 9. April statt. 

Sophie : Je propose qu’on fasse les modifications et qu’on l’accepte comme ça. 

Das geänderte Protokoll vom 26.03.2025 wurde ohne Opposition angenommen. | Le PV modifié 
du 26.03.2025 est adopté sans opposition.   

 

2 Mitteilungen | Communications 

2.0 Sektionsratspräsidium | Présidence du Conseil des Sections 

Kasimir: Wir könnten uns mit allen, die möchten, kurz vor dem Sektionsrat in einem Restaurant treffen. 

 

2.1  Vorstand | Comité exécutif 

Le Comité passe à travers les communications.  

VM : Ich muss euch mitteilen, dass ich den VSS Ende dieses Monats verlassen werde. Ich habe es dem 
Vorstand bereits kommuniziert, aber ich möchte es auch dem SR mitteilen. Es läuft momentan sehr viel 
gleichzeitig und es ist für mich nicht mehr möglich, die Arbeit beim VSS damit zu vereinbaren. Ich 
möchte nicht zu viel Zeit beanspruchen, aber ich finde es wichtig, euch zu informieren. Die Entscheidung 
ist mir schwergefallen – auch wenn die Arbeit spannend ist, ist es im Comité schwierig, allen gerecht zu 
werden. Ich habe ausserdem die Leitung von zwei anderen Vereinen übernommen, was ebenfalls viel 
Zeit beansprucht. Die Arbeit im Vorstand bedeutet, dass man oft abends, am Wochenende und in den 
Ferien arbeitet – das ist auch normal im VSS-Kontext. Ich weiss, dass ihr in den Sektionen auch viel 
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leistet, aber ein negativer Punkt ist für mich, dass es manchmal so wirkt, als würden die Sektionen sehr 
viel vom Vorstand erwarten. Das ist verständlich, aber ich habe das Gefühl, dass wir oft in einer Rolle 
sind, in der der Vorstand euch unterstützt – und nicht umgekehrt. Aus meiner Sicht sollte es umgekehrt 
sein: die Sektionen sollten auch das Comité unterstützen. Für mich ist es einfach nicht mehr vereinbar 
mit all meinen Verpflichtungen. Ich sage es jetzt, damit wir uns gut auf die DV vorbereiten können. Es 
ist ein sehr spontaner Entscheid und dafür möchte ich mich entschuldigen – wenn es möglich gewesen 
wäre, hätte ich gerne weitergemacht. Ich bin offen für Gespräche, werde mich bis Ende Monat weiterhin 
engagieren und stehe für die Übergabe zur Verfügung. Es ist wichtig, dass die Informationen gut 
weitergegeben werden – am Anfang hat das bei mir viel Zeit beansprucht und mein Engagement war 
deutlich über den vorgesehenen 30 %. Ich habe grossen Respekt vor euch und eurer Arbeit – es ist ein 
gegenseitiges Engagement. Wir müssen zusammenhalten, denn wir sind eine Organisation, die nur 
gemeinsam funktioniert. 

WAS : Je propose qu’on remercie VM par un applaudissement. 

JuB : Ich möchte mich auch im Namen von uns allen bei VM für seine Arbeit bedanken. Vincent, wir 
wünschen dir alles Gute für die Zukunft. 

 

2.2 Sektionen | Sections 

Nuria: Ich möchte euch Asfad vorstellen. Er ist Teil der Geschäftsleitung der students.fhnw und wir sind 
extrem zufrieden mit seiner Arbeit. Er wird heute dabei sein und wahrscheinlich auch bei der DV, die wir 
ja hosten. Auserdem wollte ich euch noch mitteilen, dass ich meine Stelle bei der fhnw gekündigt habe. 
Ihr könnt gerne auf mich zukommen, wenn ihr dazu Fragen habt.  

Asfad: Danke, dass ich da sein kann. Es ist das erste Mal, dass ich den VSS in dieser 
Zusammensetzung sehe. 

Sandro : Ich habe mehrere Mitteilungen. Unser 100-jähriges Jubiläum ist vorbei. Ich habe heute Morgen 
mit der VSUZH zu ihren Forderungen telefoniert, und ich werde euch dazu im Traktandum mehr 
erzählen. Wir haben bei uns neue Wahlen gehabt, was die Zusammensetzung etwas geändert hat. Es 
wurde eine Interpellation bei uns eingereicht, mit dem Titel “100 Jahre Misswirtschaft sind genug”, das 
ist etwas unerfreulich. Die grundsätzliche Forderung ist, dass wir eine Kosten-Nutzen-Analyse machen 
müssen, wie viel der VSS uns tatsächlich bringt. Der VSS gilt als chronisch unzuverlässig. Das ist kein 
Antrag, ob wir im VSS bleiben oder nicht, es unterstreicht einfach nochmals, dass wir die Probleme, die 
es im VSS gibt, angehen müssen – das nur als Info. 

Nuria : Die students.fhnw hatten das auch gemacht und veröffentlicht. Könntet ihr die Analyse auch 
veröffentlichen, wenn ihr sie gemacht habt? 

Sandro : Ich kann auch die Interpellation zur Verfügung stellen. 

Nuria : Das wäre sehr interessant für die Transparenz. 

Elena : Wollen sie, dass ihr die Situation analysiert oder dass ihr den VSS verlasst? 

Sandro: Es ist eine Interpellation, keine Motion zum Austritt.  

Jaasintha: Wir haben in 2.5 Wochen DV. Wir werden uns mit dem Thema zu den Prüfungen 
auseinandersetzten. Wir werden dann auch dem VSS etwas mitgeben, wie wir zu dieser Thematik 
stehen.  

Michael, VSBFH: Wir haben gerade viele Arbeitsgruppen am Laufen, die bei der letzten DV ins Leben 
gerufen wurden. Wir werden uns etwas umstrukturieren, weil viele Leute gehen. 
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Elena, Skuba: Wir hatten ein Fachgruppentreffen, bei dem ich den Rapport Gaillard vorstellen konnte. 
Danke an Samira für die Folien. Wir haben ein neues Vorstandsmitglied für das Ressort Kultur. Wir 
haben einen Vorschlag zum Thema Nachhaltigkeit angenommen, dass unsere Universität „Plant-
Based“ werden sollte. Ich wollte fragen, wie es bei anderen Unis läuft? Ich weiss, dass die Uni Bern das 
auch angenommen hat. 

Sandro : Ja, bei uns wurde auch ein solcher Antrag angenommen. Heute ist ein Rekurs gegen diesen 
Antrag eingegangen. 

Emma, VSETH: Wir haben uns noch nicht dazu positioniert, aber unsere Nachhaltigkeitsgruppe plant 
auch in diese Richtung zu gehen. 

Emma: Kaum neue Mitteilungen. Wie Gehts Umfragen sind endlich veröffentlich. Ich schicke das auf 
Deutsch in den Discord-Channel. In den nächsten Monaten folgen einzelne Massnahmenpläne der 
Departemente.  

Serra, SOL: Keine Mitteilungen  

Ambre : Pas de communications. 

Maxime : On avait pas mal de questions sur la hausse des taxes, à propos de s’il y a des actions qui 
vont être prises prochainement et sur le stade du mouvement dans chaque section. On fait partie de la 
task force, mais au-delà on aimerait savoir quelles sont les prochaines grandes étapes, et comment on 
peut étendre le mouvement au niveau national national. 

Kasimir : Wollen wir das bei den Task-Force-Mitteilungen besprechen? 

Maxime : Sinon il y a aussi une sorte de syndicat romand avec qui on travaille sur la hausse des taxes. 
On va bientôt faire une conférence de presse. On prépare aussi une manifestation du 1er mai, donc fait 
des affiches et des stickers. 

 

2.3 Kommissionen | Commissions 

Sandro, HOPOKO: Julia und ich werden nicht mehr für das Co-Präsidium der HoPoKo antreten. Falls 
ihr Fragen habt, meldet euch gerne.  

Michael, Codeg: Ich habe mich mit François getroffen. Er hat mich ein bisschen eingeführt. Es ist fast 
zwingend, dass die zweite Person eine FLINTA-Person fürs Co-Präsidium kandidiert. Wenn ihr 
interessierte Personen kennt, gebt es gerne weiter. 

 

2.4   Arbeitsgruppen | Groupes de travail 

- 

 

2.5  Weitere | Autres 

Jaasintha: Letztens haben wir darüber gesprochen, dass wir einen Leitfaden für die 
Vernehmlassungsantwort erhalten würden, aber ich habe ihn nicht bekommen. 

JuB : Normalerweise wurde die E-Mail heute verschickt. Es gibt eine weitere Mitteilung dazu später. 

 

2.6  Nicht Sektionnen | Non-sections 
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Sandro : Er fragt, ob es möglich wäre, einen Discord mit den assoziierten Mitgliedern einzurichten. 

 

B) Infopunkte | Points d’informations 

3.1 Politische Arbeit – update TaskForce Sparhammer | Travail politique – update mesures 
d’économie  

Jub : Ihr habt heute eine E-Mail erhalten, wie ihr bei der Vernehmlassungsantwort vorgehen könnt. Ihr 
könnt uns weiterhin Fragen stellen. Ansonsten gibt es keine weiteren Neuigkeiten, wir sind dabei, den 

Aktionstag zu planen. Die letzten Monate waren die Sitzungen eher langweilig. Wir würden uns 
wünschen, dass mehr Leute aus den Sektionen anwesend sind. Wir brauchen Mobilisierung in jeder 
Sektion, also schickt bitte Personen, wenn es möglich ist. Die Vernehmlassungsantwort muss bis zum 
5. Mai eingereicht werden. 

Michael : depuis avril, Studengebühren Kanton Bern 

Nuria: Ich konnte leider beim letzten Mal nicht dabei sein. Wie ist der Stand mit den Stickern? 

JuB: Wir haben ein paar coole Designs vorbereitet. Sie sind noch nicht fertig genug, um sie jetzt sofort 
zu bestellen, aber sie werden rechtzeitig vor dem Aktionstag für die Werbung bereit sein. 

Nuria: Habe ich etwas verpasst? 

JuB: Nein, wir möchten lieber wirklich zufrieden mit den Stickern sein und sie dann im richtigen 

Moment einsetzen. Wir haben heute entschieden, dass wir momentan nichts von den Studierenden 
brauchen. Wir wollen lieber einmal richtig Lärm machen, als immer wieder ein bisschen. Wir werden 
das definitiv in der Taskforce-Sitzung besprechen und die Designs mitnehmen, es ist nur etwas nach 
hinten verschoben. 

Nuria: Passt so für uns. Wir haben auch entschieden, dass wir nur einmal Krawall machen wollen und 

erst dann die Poster etc. aufhängen. 

Asfad, fhnw: Wir haben uns Sorgen gemacht, dass die Aufmerksamkeitsspanne im Sommer stark 
sinken könnte. Wir wollen einmal eine grössere Mobiliserungsaktion durchführen, damit die Energie 
nicht verpufft. Wir starten Mitte September mit dem Semesterbeginn und machen dann Lärm, auch 
durch das Zugehen auf die Hochschulleitungen. Wir planen auch einen offiziell uni-freien Tag am 1. 

Oktober, damit die Studierenden nach Bern pendeln können, um am Aktionstag teilzunehmen. Wir 
sind auf Kurs mit diesem Zeitplan. 

JuB: Damit ich es nicht vergesse und Klara nicht wütend wird, wenn sie das Protokoll liest, könntet ihr 
bitte bei euren eigenen Veranstaltungen Fotos und Videos machen und diese mit uns teilen? Wir 
brauchen das in Vorbereitung auf den Aktionstag! 

 
3.2 Antrag VSPHS - Positionspapier | Motion de l’AOHEPS - papier de position  

VM: Ihr habt das Positionspapier so eingereicht schon erhalten. Wir haben an einer Alternative 
gearbeitet, wo wir die Zeit noch nutzen mussten, um etwas einzureichen bis zur Deadline, damit wir 
nun einen Änderungsantrag stellen können. Ich kann es euch noch im Chat schicken. Das Thema 

bleibt das gleiche: Lehrpersonenmangel und Anforderungen der VSS, wie wir auf kantonaler und 
nationaler Ebene handeln können, mit interessanten Beispielen aus den Kantonen. 

Kasimir : Wir werden das sowieso noch in der DV-Vorbereitung besprechen. 

Jaasintha : Wir haben auch Quellen hinzugefügt und die Formulierung sowie das Format angepasst. 
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Kasimir : Ich schlage vor, dass wir die Diskussion daraufhin verschieben. 

VM: Ich habe es gerade im SR-Chat auf Discord geschickt. Der Hauptantrag ist auf Deutsch. Weiter 
unten ist die französische Version, die wir bis zur DV noch überarbeiten werden. 

 
3.3 Übernächste DV: organisierende Sektion | AD – printemps 26 : section organisatrice 

Kasimir : Wir suchen noch eine Sektion, die die übernächste DV organisiert. Ihr werdet finanziell von 
der VSS unterstützt. Ihr müsst das Abendprogramm, das Essen und die Übernachtung organisieren. 

Jub : Am besten wäre eine Sektion aus der Romandie. Ihr könnt es auch gemeinsam organisieren, wenn 
ihr in der Nähe seid. 

20:00-20:10 Kurze Pause.  

 

C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions  

4.1 DV-Vorbereitung | Préparation à l’AD     

Shatu: Il passe en revue les formalités et les communications. 

3. Bilanz Vorstand 

Kasimir : Lest bitte die Berichte. Es ist lang, aber der Vorstand hat sich viel Zeit genommen. Bereitet 
auch Fragen vor, die ihr stellen möchtet. 

4. Finanzen         

Jaasintha : Ich würde gerne über das Thema Nachhaltigkeit sprechen. 

JuB : Es wird auch noch eine CoFi-Sitzung geben, bei der ihr Fragen zu den Finanzen stellen könnt. 

Kasimir: Fast alle, die sich wieder zur Wahl aufstellen lassen, sind vom Vorstand da. Stellt eure 
Fragen jetzt, falls ihr welche habt. 

5. Kandidierende 

JuB : Es gibt sehr wenige Kandidaturen für den Vorstand. Versucht, Leute intern zu finden. Bereits 
jetzt gibt es Vakanzstellen, und es ist sehr schwer, so zu arbeiten. 

Nuria : Warum war die Bewerbung von Federico nicht im Versand ? 

WAS : Die Bewerbung von Federico ist im DV-Versand. 

Jaasintha : Für das Punkt 6.11. haben der VSPHS und der VSETH gemeinsam einen Antrag 
eingereicht, aber im Traktandum steht nur der VSETH. 

Ehc : Wir müssen einen Änderungsantrag stellen. 

4.2.1 Stundung VSUZH   

Kasimir : Wir können zur Diskussion übergehen. Vielleicht möchte der Vorstand ein Update zu dem, 
was passiert ist, geben. 
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Jub : Nach dem letzten SR habe ich den Kontakt zu dem Präsidium des VSUZH aufgenommen. Es 
gibt eine offizielle Antwort und eine inoffizielle Antwort. Offiziell haben sie keine Meinung zur 
Stundung. Inoffiziell klingt es jedoch so, als ob es okay ist, wenn wir den Antrag stellen, um etwas 
mehr Zeit zu gewinnen. 

Jaasintha: Wird jemand vom VSUZH an der DV anwesend sein?  

Nuria: Nein, wir haben keine Anmeldung erhalt. 

Jub : Sie werden nicht anwesend sein, da sie sich nicht mehr als Mitglieder sehen.  

Michael:  Rückfrage zur E-Mail vom VSUZH mit den Forderungen: 1. Wie sieht das rechtlich aus? 2. 
Hat der Vorstand dazu eine Meinung? 

WAS : On ne s’est pas réuni avec le Comité depuis qu’on a reçu le mail, donc on n’a pas de réponse 
officielle. Mais ça ne peut pas être considéré comme motion car il n’a pas été soumis dans les délais 
et il n’a pas le format d’un Änderungsantrag. On le prend comme une information, mais en l’état on ne 
peut pas l’utiliser comme document officiel. 

Jub: Bezüglich der rechtlichen Frage: Wir sind in Kontakt mit einer Anwältin. Alles, was wir mit dem 
VSUZH kommunizieren, besprechen wir mit einer Anwältin. Wir sind immer noch der Meinung, 
genauso wie unsere Anwältin, dass wir die Gebühren nicht einfach so erlassen können. Wir können 
sie aus dem Sozialfonds sprechen oder wir fordern sie ein. 

Nuria: Habe ich es richtig verstanden, dass dies nur ein Antrag auf Stundung ist und nicht aus dem 
Sozialfonds? Das heisst, die Problematik wird einfach nach hinten verschoben. 

Jaasintha: Ich fände es sehr wünschenswert, wenn wir als Sektionsrat eine Empfehlung zu diesem 
Thema abgeben könnten. Wenn es eine Empfehlung gibt, würden wir der folgen als Sektion. 

Emma : Von unserer Seite gibt es auch unterschiedliche Meinungen, aber ich denke, dass wir die 
Stundung unterstützen sollten. Es ist ein gutes Zeichen, dass der VSUZH Eintrittsbedingungen stellt, 
auch wenn der VSS diese nicht erfüllen kann. Deswegen würde ich die Stundung gut finden. Wenn wir 
die Stundung nicht annehmen, verschlechtern wir die Beziehung zum VSUZH, weil dann müsste der 
VSS den VSUZH betreiben. 

Sandro : Ich hatte einen Austausch mit dem Co-Präsidium des VSUZH. Wenn wir eine Stundung 
machen, wäre das Ziel, während des Sommers eine Lösung zu finden. Ich denke, wir können nicht 
alle Anforderungen des VSUZH erfüllen, aber ich denke, wenn wir keine Stundung gewähren, würden 
wir die Diskussion mit dem VSUZH hier abbrechen. 

Nuria : Es wäre gut, wenn sich Personen aus dem SR, die gegen die Stundung sind, melden würden. 
Es geht hier nur um eine Stundung, nicht um eine Übernahme der Beiträge. Falls jemand dagegen ist, 
meldet euch bitte, dann könnten wir das annehmen. 

WAS : Si quelqu’un est de l’avis opposé, donc qui est contre un sursis, qu’il ou elle se manifeste. 

Kasimir: Es scheint, dass alle die gleiche Meinung haben. Ist jemand dagegen, dass wir eine 
Empfehlung abgeben? Das scheint nicht der Fall zu sein. Wer ist dafür, dass wir empfehlen, dass wir 
die Stundung annehmen? 

Beschluss: Der Sektionsrat entscheidet mit 5 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen und 3 

Enthaltungen, eine Empfehlung zur Annahme der Stundung auszusprechen. | Décision : Le 

Conseil de section décide, avec 5 voix pour, 0 voix contre et 3 abstentions, de formuler une 

recommandation en faveur du sursis de paiement. 
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Kasimir : Gemäss den Reglementen werden wir also die offizielle Empfehlung des SR abgeben, den 
Antrag auf Stundung anzunehmen. 

Elena: Könnten wir die Argumente dafür auch erwähnen?  

JuB: Ich würde empfehlen, dass wir einfach empfehlen. Falls im Raum nachgefragt wird, kann das 
SR-Präsidium oder eine SR-vertretende Person das erklären. 

Nuria: Ich würde mich dafür aussprechen, dass das SR-Präsidium dann die Empfehlung geben würde. 

4.2.2 Stundung students.fhnw   

Nuria: Erklärt ihren Antrag auf Stundung. Wir zahlen sehr viel von unserem Budget an die VSS-
Beiträge. Es würde uns sehr entgegenkommen, wenn der VSS die Stundung annimmt, damit die 
FHNW-Mitglieder dem VSS wohlgesonnener wären. 

Michael : Ich habe eine Frage zur letzten Satz des Antrags. Ich habe es so verstanden, dass ihr 
eventuell aus dem VSS austreten wollt. Wäre es möglich, die Formulierung zu ändern oder diesen Teil 
zu streichen 

Nuria : Es gab bei uns an der DV keinen offiziellen Antrag, aus dem VSS auszutreten. Theoretisch 
hätten wir bis Juni Zeit, auszutreten, falls es eine ao DV gibt – aber wir hoffen, dass es nicht dazu 
kommt. Wenn euch der letzte Satz im Antrag stört, könnten wir ihn auch durch einen Änderungsantrag 
streichen. 

Emma : Wäre die Stundung dann bis zur nächsten AD gültig? 

Ehc: Die students.fhnw haben den Antrag für die zweite Tranche gestellt. Diese wäre im Oktober 2025 
fällig. 

JuB: Generell gilt die Frist, wie sie im Antrag steht, und wir können selbst entscheiden, bis wann die 
Stundung gilt. 

Sandro : Wann genau würde die Zahlung denn stattfinden? Für mich ist das im Antrag nicht ganz klar. 

Nuria : Ich denke, es wäre gut, einen Änderungsantrag zu machen, um den letzten Satz 
umzuformulieren und besser zu erklären, wann genau die Zahlung erfolgen würde. 

Asfad : Es ist schwierig für uns, ohne Rücksprache mit der finanzverantwortlichen Person ein klares 
Vorgehen vorzuschlagen. Ich weiss nicht, ob ich das sagen darf, aber ich versuche es trotzdem: Wir 
haben sehr schwierige Stimmen bei den students.fhnw. Wir geben uns grosse Mühe, diese zu 
beruhigen, und ich habe auch das Gefühl, dass sie leiser werden. Ich hoffe, wir müssen nicht jedes 
Quartal solche Anträge stellen. Eine AG-Struktur würde die Stimmung stark beruhigen. Die meisten an 
unserer DV sehen einen grossen Budgetposten für den VSS, aber keinen sichtbaren Output. Deshalb 
ist unsere DV in eine hitzige Debattenkultur gerutscht. Ich denke aber, dass wir uns in eine bessere 
Richtung bewegen. Ich glaube nicht, dass es zu einer ausserordentliche DV kommen wird, um über 
einen Austritt zu diskutieren. Wir versuchen sehr aktiv aufzuzeigen, dass die fhnw Teil des VSS ist – 
und nicht dagegen. 

Nuria: Es wäre schön, wenn ihr auch eine positive Empfehlung abgeben könntet. Das würde ein gutes 
Zeichen setzen.  

Jub : Zwei formelle Hinweise: Erstens kann die CoFi zu allen finanziellen Anträgen eine eigene 
Stellungnahme abgeben. Zweitens, einfach dass ihr es wisst, besteht die Möglichkeit, die 
students.fhnw für die Diskussion aus dem Raum zu schicken. 

Beschluss: Der Sektionsrat entscheidet mit 8 Enthaltungen, keine Empfehlung bezüglich der 

Stundung der students.fhnw auszusprechen. | Décision : Le Conseil de section décide, avec 8 
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abstentions, de ne pas formuler de recommandation concernant le sursis de paiement des 

students.fhnw. 

4.5 Nachhaltigkeits Fond 

Jaasintha : Ich mag diese Intervention nicht, ich fände es gut, wenn das geklärt werden könnte. 

Jub : Ich glaube, du hast es missverstanden, es geht um die Gründung des Nachhaltigkeitsfonds. 

5 Wahlen 

Emma : Ich würde gerne den Vorstand fragen, ob ihnen ihre Arbeit gefällt, und was ihnen daran 
gefällt. 

JuB : Manchmal gefählt es mich, manchmal nein. Ich arbeite sehr gerne inhaltlich. Was mich nach 
einiger Zeit Verbandsarbeit wirklich verfolgt, und was meine grösste Reue ist, ist, dass ich damals 
einen Antrag gestellt habe, ob es den VSS überhaupt braucht. Ich bereue das wirklich sehr. Es macht 
mich richtig wütend, dass ich mich noch ein Jahr später ständig mit dieser Frage herumschlagen 
muss. Ich muss so vielen Studis und Sektionen hinterherrennen, um zu erklären, dass es den VSS 
braucht. Ich möchte endlich wieder strategisch und inhaltlich arbeiten, und nicht ständig erklären, 
warum wir existieren. Wir werden ständig von Journalist:innen und Politiker:innen angefragt, um die 
Stimme der Studierenden zu vertreten. Wir sind national gerade so stark wie nie, und ich wünsche mir, 
dass nächstes Jahr nicht nur die Politik an uns glaubt, sondern auch die Studierenden. Nebenbei 
möchte ich auch noch die IT reformieren. 

EB : Je le ferais à l’AD car je ne peux pas traduire en même temps. 

WAS : Je suis d’accord avec Julia. Je vais vous donner les points négatifs, sont pour moi les 
Vorstandberichte, et le VSS Strukturarbeit. On travaille beaucoup sur ça et on reçoit ensuite un Antrag 
d’une section qui veut qu’on travaille encore plus sur la structure. 

VM : Ich trete nicht zurück, weil ich den VSS für unnötig halte oder die Arbeit schlecht finde. Es ist 
einfach sehr anspruchsvoll. Ich möchte sagen, dass der Vorstand schon jetzt eine enorme Arbeit 
leistet. Alle im Komitee sind sehr engagiert. Ich möchte jede Person, die sich bereits im VSS 
engagiert, ermutigen, sich auch für den Vorstand zu bewerben. Es ist eine Herausforderung, aber sehr 
spannend, zu sehen, was man bewirken kann. Ich finde die Arbeit extrem sinnvoll. Wenn es für mich 
möglich wäre, würde ich weitermachen. 

FDN : Quand je suis entré au Comité, on m’a dit que c’était tranquille, mais pas du tout. Mais c’est 
super intéressant. La présidence et tout le Comité font un énorme travail, tout est mérité dans les 
quelques avantages en retour. Et il y a une ambiance très sympa, ce qui est très important. C’est 
toujours très instructif, c’est une bonne expérience et on se sent utile. 

Jaasintha: Ich habe eine Frage zur Wahl der Co-Präsidentinnen: Was passiert, wenn sich eine nicht-
weibliche Person für das Co-Präsidium bewerben würde? 

Ruben: Wir haben uns mit dieser Frage noch nicht auseinandergesetzt. Wir können das im Vorfeld der 
DV klären. 

Nuria : Ich würde gerne über eine Empfehlung für die aktuell kandidierenden Personen abstimmen 
lassen. 

Beschluss: Der Sektionsrat entscheidet mit 4 Stimmen dafür, 3 Stimmen dagegen und 1 

Enthaltung, eine Empfehlung bezüglich der aktuell kandidierenden Personen auszusprechen. | 

Décision : Le Conseil de section décide, avec 4 voix pour, 3 voix contre et 1 abstention, de 

formuler une recommandation concernant les personnes ayant actuellement postulé. 
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Jaas : Schlägt vor, dass die betroffenen Personen während der Abstimmung den Raum verlassen. 

Sandro : Stimmen wir nur über die Personen ab, die sich heute geäussert haben, oder auch über 
Emile und Samira? Ich schlage vor, nur über die Personen abzustimmen, die heute gesprochen 
haben. 

Jaas : Ich finde die Situation schwierig – wir wissen noch nicht, wer alles kandidiert. Es sind noch 
zehn Tage bis zur DV, und deshalb finde ich, dass wir uns alle enthalten sollten. 

Nuria : Es tut mir leid, dass sich die Stimmung nun so gekippt hat. Ich verstehe die Bedenken. Ich 
weiss, dass wir von den Personen, die sich geäussert haben, 100 % überzeugt sind. Aber ich kann 
das auch einfach meiner Sektion sagen und ihnen die Kandidierenden empfehlen. Vielleicht schafft 
diese Debatte mehr Probleme, als sie löst. Ich stehe voll und ganz hinter den Personen, deshalb hätte 
ich das gerne hier gesagt. Für mich ist es kein Problem, wenn wir die Abstimmung streichen. 

Sandro: Stellt auf Empfehlung der Abstimmung einen Rückweisungsantrag. 

Kasimir: Wer ist dafür, Sandros Antrag anzunehmen und den ursprünglichen Empfehlungsantrag 
abzulehnen? 

Beschluss: Der Sektionsrat entscheidet einstimmig mit 8 Stimmen dafür, Sandros Antrag 

anzunehmen und den ursprünglichen Empfehlungsantrag abzulehnen. | Décision : Le Conseil 

de section décide à l’unanimité, avec 8 voix pour, d’accepter la demande de renvoi déposée 
par Sandro et de rejeter la proposition initiale de recommandation. 

Kasimir : Wer ist dafür, zu den drei vorgestellten Kandidaturen eine Empfehlung auszusprechen? 

Beschluss: Der Sektionsrat entscheidet einstimmig mit 8 Stimmen dagegen, keine Empfehlung 

zu den drei vorgestellten Kandidaturen auszusprechen. | Décision : Le Conseil de section 

décide à l’unanimité, avec 8 voix contre, de ne pas formuler de recommandation concernant 

les trois candidatures présentées. 

Le comité entre. 

Kasimir: Kurzes Update: Wir haben viel über die VSS Reglemente gelernt, und der SR hat 
entschieden, keine Empfehlung abzugeben. 

6.3 Ordnungsantrag zur Wegweisung 

Jaasintha: Gab es einen Vorfall? 

JuB: Es ist kein Vorfall passiert, aber es gibt ein Loophole, und wir haben gemeinsam mit der GPK 
entschieden, dies zu beheben. 

6.6 Positionspapier Lehrpersonenmangel   

Nur ein Kommentar: Wir werden noch einen Änderungsantrag stellen. Es ist wichtig hervorzuheben, 
dass Lehrpersonen systemrelevant sind und dass es schädlich für die Gesellschaft ist, wenn deren 
Ausbildung teurer wird. 

6.7 SUB – Einsetzung AG Struktur     

Emma: Was genau war die Idee dahinter? Soll eure AG-Struktur die Lösung sein, um aufzuzeigen, 
warum es wichtig ist, im VSS zu bleiben? Habt ihr das mit dem VSUZH abgesprochen und mit deren 
Forderungen? 
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Sandro : Es hat niemand die Absicht, aus dem VSS auszutreten. Wir haben nur eine Interpellation von 
einem ehemaligen Vorstandsmitglied erhalten. Wir wollen nicht aus dem VSS austreten. Ich bin ein 
grosser Fan des VSS und der flammenden Rede von Julia, und wir sollten national vernetzt sein. Es 
geht nicht darum. Es geht darum, die Unzufriedenheit mit der Arbeit im VSS aufzuzeigen, mit 
gewissen Ineffizienzen und mit der Verteilung der Aufgaben, was administrative Aufgaben betrifft und 
was politische Arbeit betrifft. So habe ich das verstanden. Der Vorstand macht viel politische Arbeit, 
und das CoP macht viel administrative Arbeit. Das ist sicher ein Punkt. Die Angliederung der 
Kommissionen. Die Finanzen des VSS. Es bräuchte auch dort eine gewisse Strategie, wie wir damit 
umgehen sollten. Die AG-Struktur ist nicht, weil wir alles schlecht finden, sondern weil wir den VSS 
super finden und es verbessern wollen. Viele Sektionen sind im Moment unzufrieden – das wollen wir 
ändern! Ich möchte nicht, dass irgendwann die kritischen Stimmen zu laut werden oder ich zum 
Kritiker des VSS werden muss. Ich möchte das ändern. Nein, das ist nicht mit dem VSUZH 
abgesprochen. Er findet das grundsätzlich eine gute Idee. Sebastian meinte, falls eine unabhängige 
Untersuchungskommission vom VSUZH einberufen wird, könnten eventuell gewisse Punkte 
einbezogen werden. 

JulB: Es ist gut, dass der VSUZH das gut findet, aber es spielt auch nicht so eine Rolle, weil sie nicht 
da sind. Es ist definitiv nicht der gleiche Antrag wie der vom VSUZH. 

Jaasintha: Anstatt dieser GT-Struktur, könnte man das nicht einfach der Untersuchungskommission 
des VSUZH überlassen? 

Emma: Ich finde, das sind zwei unterschiedliche Sachen. 

Jaasintha: Sie haben schon gesagt, dass der VSUZH gewisse Punkte aufnehmen würde. Deshalb 
wollte ich das in den Raum stellen. 

Sandro: Um mehr Details zu geben: ich habe heute beim VSUZH angerufen, und sie schätzten für 
diese Evaluation einen Betrag von 5000 CHF. Das ist kein Betrag, mit dem man mehr als 2 Minuten 
Evaluation finanzieren kann. 

WAS : Si la mise en place de ce GT est acceptée pendant l’AD, il faut qu’on en discute avec le Comité 
mais en tous cas c’est avec plaisir que je m’y impliquerai. Je trouve que la motion est bien formulée et 
qu’il y a des synergies à exploiter, je trouverais bien d’avoir cette discussion. 

Nuria: Wie wäre es, wenn wir einen Änderungsantrag einreichen, der ein paar Punkte des VSUZH 
aufnehmen würde? 

Sandro: Man könnte das machen. Der VSUZH hat 3 Punkte aufgeführt. Ich finde, zwei der drei Punkte 
sind schon abgedeckt – außer dem Punkt des Machtmissbrauchs. 

Jaasintha: Die Frage des Präsidiums dieses GT wird in deinem Antrag nicht behandelt. 

Sandro: Ja, das ist in Ansatz 4. 

Emma: Darf die GPK in AGs aktiv sein? 

Jaasintha: Mitglieder aus der CoFi und aus den Sektionen – das ist doch nicht das Gleiche? 

Sandro: Es können mehrere Personen aus einer Sektion sein. 

6.8 students.fhnw - GA SBB 

Nuria: Es wäre eine sinnvolle Anpassung. Ein halber Tarif für die anderen Mitglieder des Komitees 
wäre akzeptabel, um Kosten zu sparen, da sie weniger reisen müssen. 
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Asfad: Ich weiss nicht, ob ich gegen formelle Sachen gehe. Ich entschuldige mich, falls es so 
rüberkommt, als ob wir die Arbeit des Vorstands nicht schätzen. Wir müssen das einreichen, weil 
unser Vorstand das so gewollt hat. Eine hypothetische Frage an die GPK: Wie würde es aussehen, 
wenn wir den Antrag zurückziehen würden? 

JuB : Wir haben darüber im Komitee gesprochen, und da wir keine Bewerbung erhalten haben, denke 
ich, dass es die Position noch weniger attraktiv machen würde. Der Halbtax Plus ist ebenfalls sehr 
neu und instabil. 

Jaasintha: Wir finden den Antrag schade und können das so nicht annehmen. Wir finden es schade, 
dass ein solcher Antrag gekommen ist. Für uns gibt es zwei Punkte: Einerseits die Wertschätzung und 
Attraktivität des Amtes. Der Antrag kann eigentlich nicht funktionieren, wenn ich ein persönliches Abo 
habe, und dann noch ein VSS-Antrag dazu kommt – das würde nicht funktionieren. 

WAS : Emile aimerait préciser qu’il a fait un calcul en termes de trajets, et que le montant qu’il a 
dépensé en 2025 s’élève à peu près à 6 000 chf. Il a donc très bien rentabilisé son AG, et pour lui ça 
ferait une très grande différence au quotidien. 

Nuria : Wir werden heute nichts entscheiden, aber vielleicht werden wir einen Änderungsantrag 
stellen. 

Asfad : Aber wir werden die Nachricht von Sophie bezüglich der Kosten weitergeben. 

Sandro: Ich möchte auch in Frage stellen, ob das GA ein Punkt ist, an dem der VSS so viel sparen 
könnte. Der Unterschied zwischen einem Halbtax Plus und einem GA ist nicht so gross. 

Kasimir : Wer möchte eine Empfehlung aussprechen? 

Beschluss: Der Sektionsrat entscheidet mit 6 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen und 1 

Enthaltung, eine Empfehlung zum Antrag auszusprechen. | Décision : Le Conseil de section 

décide, avec 6 voix pour, 0 voix contre et 1 abstention, de formuler une recommandation 

concernant la motion. 

Kasimir: Wer möchte eine Empfehlung aussprechen, um den Antrag zu akzeptieren? 

Beschluss: Der Sektionsrat entscheidet mit 0 Stimmen dafür, 6 Stimmen dagegen und 1 

Enthaltung, eine Empfehlung gegen die Annahme des Antrags auszusprechen. | Décision : Le 

Conseil de section décide, avec 0 voix pour, 6 voix contre et 1 abstention, de formuler une 

recommandation contre l’acceptation de la motion. 

6.11 VSETH – Nachhaltigkeit im VSS   

Nuria : Das Thema ist sehr interessant und wichtig, aber momentan sind wir etwas kritisch. Wir haben 
den Eindruck, dass der Vorstand ausgelastet ist und befürchten, dass es zu viel Arbeit für den 
Vorstand bedeutet, und dass es nicht das wichtigste Thema ist. 

Emma: Das Thema Nachhaltigkeit war nie eine Priorität. Eigentlich sind wir schon zu spät, das zu 
behandeln. Deshalb finde ich es sehr wichtig, dass wir dieses Thema ansprechen. 

Nuria : Darf ich das Co-Präsidium nach seiner Meinung zu diesem Antrag fragen? 

JuB : Wir haben es in der Vorstandssitzung besprochen. Wir halten das Thema für wichtig und gut. 
Aber wir müssen den Vorstand dafür füllen. Wir brauchen ein Vorstandsmitglied für das Thema 
Nachhaltigkeit. Wir können das Thema nur behandeln, wenn wir mehr Leute im Vorstand haben. 
Ansonsten finden wir den Antrag gut. 
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Jaasintha : Wenn wir bis in 10 Tagen keine Kandidatur haben, heisst das nicht, dass es im August 
gleich aussieht. 

 

4.2 Wahl: Vertretungsliste | Élection : liste des représentations 

JuB : Florian hat sich bereit erklärt, den VSS im Vorstand der SAJV zu vertreten. 

WAS : Présente la liste des représentations. Il y a certaines possibilités pour les sections d’occuper 
des sièges. Donc on reviendra dans le futur auprès du Conseil des Sections pour voir s'il y a des 
personnes intéressées par une représentation.  

Florian: Stellt sich vor. (Bewerbung im Anhang) 

JuB: Wie stellst du dir die Zusammenarbeit mit dem Co-Präsidium und dem Sektionsrat vor? 

Florian: Ich würde mich freuen, teilzunehmen, wenn ihr mich einladet, um über den Gaillard-Bericht 
oder andere Themen zu sprechen. Ich würde mich also freuen, wenn ihr mich zu allen Themen, die 
die SAJV betreffen, kontaktieren würdet. 

WAS : Je pense que c’est juste une confirmation qu’il nous faut, mais Florian tu va devoir quitter 
l’appel pendant l’élection. Merci pour ta présence et ta candidature. 

Kasimir: Wer ist dafür, die Liste so wie sie eingereicht wurde zu bestätigen? 

Beschluss: Der Sektionsrat beschliesst einstimmig mit 7 Stimmen dafür, die Liste der 

Vertretungen zu bestätigen. | Décision : Le Conseil de section décide à l’unanimité, avec 7 voix 
pour, de confirmer la liste des représentations. 

Florian nimmt die Wahl an. 

 

4.3 Wahl: Mitglied der internen Anlaufstelle gegen sexuelle Belästigung | Élection : membre 
de la cellule interne contre le harcèlement sexuel 

Aucune candidature. 

 

4.4 Wahl: Vorstandsmitglied | Élection : membre du comité 

Aucune candidature. 

 

4.4 Wahlen: Kommissionspräsidien (SOLIC & CodEg)  | Élections : présidences des 
commissions (SOLIC & CodEg)  

Aucune candidature. 

 

4.5 Wahlen: Delegation BM89 | Élections : délégation BM89 
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Jaasintha: Es wird in 14 Tagen stattfinden und die Reise dauert 18 Stunden. Wir sind schon in den 

Vorbereitungen.  

Nuria: Ihr geht ja immer wieder, warum sollten wir euch nicht wählen.  

Kasimir: Wer ist dafür, die Delegation so zu wählen? 

Beschluss: Der Sektionsrat hat die Delegation in der vorgeschlagenen Form einstimmig mit 7 

Stimmen akzeptiert. | Décision : La délégation a été acceptée telle qu'elle a été proposée à 

l’unanimité, avec 7 voix pour. 

 

D) Varia | Divers 

Nuria : Wie läuft es mit der anderen Stelle im Sekretariat? 

Ehc : Tristan wird die Stelle im Mai übernehmen, und bis dahin unterstützt Nadège Widmer das 
Sekretariat. 

Jaas : Frage für die DV: Wissen wir, wer die DV leitet und an welchem Tag auf Deutsch und an welchem 
Tag auf Französisch? 

Ehc : Nils Jensen wird die DV leiten und wird einen Tag auf Deutsch und einen auf Französisch leiten. 

 

Ende der Sitzung: 22:28 Uhr | Fin de la réunion : 22h28 

 


